- Infolatam - http://www.infolatam.com -

UE-CELAC, una relación a varias velocidades

Publicado por Rogelio Núñez :: 14 junio, 2015 @ 23:50 :: El Informe, Tablón de Noticias, Tipo de Noticia | Sin comentarios

(Infolatam, por Rogelio Núñez) -. La relación entre la Unión Europea (UE) y la Celac marcha a diferentes velocidades tal y como se ha podido comprobar tras la cumbre de Burselas [2]. Navega a velocidad de crucero con los países de la Alianza del Pacífico, se mantiene en los viejos parámetros con los centroamericanos y caribeños y sigue estancada con respecto a Mercosur y es muy tensa con los países regidos por el socialismo del siglo XXI.

Los principales avances de una reunión, en general descafeinada y gris, se han dado con México, Chile, Colombia y Perú (los tres integrantes de la Alianza del Pacífico).

Con Mercosur no ha habido grandes novedades en una negociación que acumula ya tres lustros de historia.

Los enfrentamientos, divisiones y críticas han corrido a cargo de los países con regímenes adscritos al socialismo del siglo XXI sobre todo por lo referido a la situación de Venezuela.

Lo que además parece claro es que Europa sigue siendo importante para América latina aunque la emergencia de China está dejando al Viejo Continente un tanto rezagado.

La cercanía con el bloque de la Alianza del Pacífico

De la cumbre con la Celac han nacido varias iniciativas que no hacen sino profundizar el vínculo con los países de la Alianza del Pacífico.



La UE y México quieren modernizar su acuerdo

comercial

Con México, se inició una nueva etapa en sus relaciones al poner en marcha la actualización del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación con el que se rigen actualmente las relaciones económicas entre ambas partes.

"Esto significa que renovaremos tres pilares de nuestra relación bilateral: la concertación política, la cooperación y, muy especialmente, las condiciones de comercio y de inversión", dijo Enrique Peña Nieto.

Igualmente está previsto que el acuerdo de asociación con Chile se modernice.

Con respecto a Perú y Colombia, la iniciativa impulsada por el gobierno español de **Mariano Rajoy** se saldó con un rotundo éxito: se firmó el acuerdo por el cual se permitirá que los ciudadanos de ambos países puedan ingresar a los países que conforman la Unión Europea sin la visa Schengen.

Rajoy que lideró desde 2013 esta iniciativa explicó que "esto es un paso hacia el sentido común, la sensatez y la lógica. Era una injusticia que esto (la eliminación de la visa Schengen) no se hubiera producido. Pero en fin, las cosas son como son y estamos muy contentos".

La eliminación de la visa Schengen permitirá que peruanos y colombianos viajen sin visa a los



Rajoy salundando a Ollanta Humala

países de la Unión Europea por un periodo máximo de 90 días, a excepción de el Reino Unido e Irlanda.

"Yo estoy satisfecho de estas batallas, aunque haya acuerdo entre todos, luego habrá que darlas. Es una operación que inició en agosto de 2013, yo llamé ese día al presidente Santos a decirle que íbamos a lanzar esto", señaló Rajoy.

Una iniciativa como esta acerca a la UE con la Alianza del Pacífico, foro con el que además mantiene similares objetivos comerciales así como un parecida visión del mundo.

"Este es un día histórico para Colombia, para Perú", dijo el presidente colombiano, **Juan Manuel Santos**, al referirse al acuerdo que ambos países firmaron con la Unión Europea (UE) para poner fin a los visados de turismo para sus ciudadanos que quieran visitar el viejo continente.

Una música ya conocida con Mercosur

Después de 15 años de negociación con Mercosur, la posibilidad de que se firme un tratado de libre comercio entre ambos bloques sigue sumida en un atolladero.

En 2010, en la cumbre de Madrid, parecía que el acuerdo estaba más cerca pero ahora vuelve a alejarse la posibilidad.



Foto de familia de la cumbre UE-CELAC

Hubo algunos avances: Mercosur y la Unión Europea (UE) se comprometieron a informse sonre las ofertas de productos que ambos bloques podrán intercambiar con desgravación arancelaria.

Una lista incluye más de 10.000 productos.

La idea es que haya un acuerdo entre la UE y Mercosur y no con países individuales del bloque sudamericano lo cual provoca que

un acurdo con Mercosur pase por lo que ocurra en las elecciones presidenciales de Argentina, el país más rnuente a formar una acuerdo de libre comercio con la UE.

A juicio del economista y profesor de comercio internacional de la Udelar, Marcel Vaillant, la única posibilidad de avanzar en el corto plazo era que Europa aceptara "bilateralizar" un acuerdo por país con los miembros del Mercosur que tienen mayor interés en cerrar un TLC (Brasil, Uruguay y eventualmente Paraguay). "Sin embargo, ahora vuelven a los cuatro países (incluido Argentina) para que el Mercosur haga una oferta conjunta a la UE. Eso es más de lo mismo. Hoy Europa no tiene los recursos políticos necesarios para cerrar un TLC en 2015 → aseguró el experto a El Observador.

La tensión con el bloque bolivariano

La situación en Venezuela ha sido el gran escollo en las relaciones entre la UE y el bloque bolivariano.

Si bien el pragmatismo preside la relación de **Rafael Correa y de Evo Morales** con la UE, la



Rafael Correa defendió al gobierno de Venezuela en la cumbre de Bruselas

ideología se alza como un obstáculo entre ambas partes.

Sobre todo por el lenguaje altamente antiimperialista (antiestadounidense en realidad) de los líderes bolivarianos.

"EE.UU. intenta dividir UNASUR de los países de la Alianza del Pacífico. La Alianza del Pacífico quiere privatizar nuevamente los servicios básicos, hablan nuevamente de libre mercado. Cuando EE.UU. fracasa frente a esos procesos de integración, nos divide", señaló Morales.

Por su lado Correa instó a Estados Unidos a que derogue las sanciones impuestas a Venezuela por atentar contra su seguridad nacional y recalcó que este argumento le parece "ridículo": "La orden, además del ridículo argumento, viola flagrantemente el derecho internacional y particularmente el artículo tres de la Carta de la Organización de Estados Americanos".

El presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk: "No estoy totalmente satisfecho con el lenguaje de nuestra declaración. Pero la declaración es como un compromiso entre más de 60 países".

La UE y la Celac mantuvieron largas negociaciones para incluir una mención en la declaración final de la cumbre sobre la situación política venezolana. En ella se puede leer que la UE y la Celac "toman nota" de dos declaraciones del bloque latinoamericano y caribeño, del 29 de enero y del 26 de marzo de este año, sobre las acciones unilaterales" contra Venezuela.

Esas declaraciones especiales de la Celac condenan el decreto presidencial de Estados Unidos que califica la situación en Venezuela como una "amenaza" y las sanciones contra funcionarios venezolanos.

El presidente del Consejo Europeo, **Donald Tusk**, dijo no estar "satisfecho" con la mención a Venezuela en la declaración final de la cumbre entre la UE y la Celac ya que ignoró la situación política venezolana: "No estoy totalmente satisfecho con el lenguaje de nuestra declaración. Pero la declaración es como un compromiso entre más de 60 países".

Los negociadores europeos no lograron incluir una frase para instar al Gobierno de **Nicolás Maduro** a liberar a los presos políticos y a no perseguir a la oposición.

"Por supuesto no hay espacio para el compromiso cuando se trata de derechos humanos (...) seguramente necesitamos el apoyo de todos aquellos (países de la Celac) que están dispuestos a trabajar para resolver esta verdadera dramática situación en Venezuela", agregó Tusk.

Artículo impreso desde Infolatam: http://www.infolatam.com

URL del artículo: http://www.infolatam.com/2015/06/14/ue-celac-una-relacion-a-varias-velocidades/

URLs in this post:

[1] La relación entre la Unión Europea (UE) y la Celac:

http://www.infolatam.com/go.php?http://www.infolatam.com/2015/06/11/ue-y-america-latina-caribe-de-acuerdo-en-casi-todo-menos-venezuela/

[2] tal y como se ha podido comprobar tras la cumbre de Burselas:

http://www.infolatam.com/go.php?

http://www.infolatam.com/2015/06/10/comienza-cumbre-ue-celac-con-reclamo-por-venezuela-y-espaldarazo-a-colombia/

- [3] Image: http://www.infolatam.com/go.php?http://www.infolatam.com/wp-content/uploads/2015/06/Peña-Nieto-y-Merkel.jpg
- [4] Image: http://www.infolatam.com/go.php?http://www.infolatam.com/wp-content/uploads/2015/06/humala-cumbre-america-latina-ue.jpg
- [5] Image: http://www.infolatam.com/go.php?http://www.infolatam.com/wp-content/uploads/2015/06/CELACUE3.version-final-968x409.jpg
- [6] Image: http://www.infolatam.com/go.php?http://www.infolatam.com/wp-content/uploads/2015/06/Correa-Cumbre-CELAC-UE.jpg

Copyright © 2011 Infolatam . Todos los derechos reservados.